



Miércoles de Ceniza 5 de marzo 2025.

Mons. Miguel Ángel Castro Muñoz

Obispo de la Diócesis de Huajuapán de León, Oax.

A TODO EL PUEBLO DE DIOS:

Sacerdotes; religiosas; hermanos y hermanas laicos; jóvenes seminaristas de nuestra Diócesis de Huajuapán de León, les saludo, agradezco y correspondo al afecto que recibo de Uds con mi oración.

El pasado 24 de febrero el episcopado mexicano emitió un *comunicado-mensaje* a la sociedad mexicana y opinión pública titulado *"un llamado a la unidad y corresponsabilidad por un futuro con esperanza"*, con la intención de *tomar conciencia ante la realidad sociopolítica y económica compleja* que vivimos a nivel mundial y nacional tras las políticas desproporcionadas y unilaterales del gobierno de los EE.UU., concretamente de su presidente Donald Trump, así como de los males internos que hemos venido padeciendo desde hace varios sexenios de gobierno en México, acumulando en la sociedad: descontento, incertidumbre, fragmentación, falta de oportunidades, no obstante es de reconocer los esfuerzos del nuevo gobierno y de la Presidenta Dra. Claudia Scheinbaum Pardo. Congratulándonos con ella por su mayor apertura al diálogo.

Se señala que la finalidad de la política de presión a México del nuevo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, es lograr metas muy concretas en sus planes de gobierno: combatir la actividad del crimen organizado dedicado al narcotráfico, abordar el tema migratorio y superar las desventajas en las relaciones económicas entre los dos países que, de acuerdo con sus criterios, son desfavorables para Norteamérica.

Este escenario justifica el *llamado a la unidad* entre las fuerzas políticas mexicanas para seguir dialogando con el gobierno norteamericano acordando una mutua y mejor colaboración; así como a toda la nación para superar nuestros graves problemas internos con el restablecimiento de un verdadero Estado de Derecho en todo el país ya que estamos experimentando un deterioro institucional al grado de que ya no rige la ley, sino la voluntad de quien se impone. Podemos trabajar para superar la división y confrontación social, comprometiéndonos como Iglesia a cooperar en un diálogo nacional para la reconciliación, la paz y el restablecimiento del Estado de Derecho.

Pedimos también unirnos en oración por nuestra patria, a ser constructores de paz en nuestros entornos cotidianos y a comprometernos activamente en la búsqueda del bien común.

En este mismo sentido, nuestra provincia eclesial a la que pertenecemos como Diócesis de Huajuapán de León, junto con aquellas de Tlaxcala, Tehuacán y la Arquidiócesis de Puebla, quiere en este año jubilar 2025, y concretamente en este período cuaresmal y de pascua, reflexionar y comprometerse con el tema de *Justicia y Paz*; con la promoción de los *conversatorios por la paz*, y con el testimonio de *misioneros de misericordia y de esperanza* en donde la realidad lo exija.

Que así lo procuremos todos, con la ayuda de la gracia cuaresmal hacia la *¡Pascua del Señor! resucitado* quien nos ha ofrendado su paz con el don de su Santo Espíritu.

Su Afmo., en Cristo.

+Mons. Miguel Ángel Castro Muñoz.

